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Who, Whose, Whom 代名詞三方困惑! 

各位同學好，本篇要講的是 who，whose，whom這三個非常相似，但在語意與使用情境都
非常不同的三個代名詞。就讓我們一個個看下去！ 

首先，我們看到 who，他是所謂的「主格代名詞」，「主格」的意思就是代替的主詞在接
下來的句子中，是主動進行動作的一方。 
主動地做動作 He ate She ate Who ate? 

再來，我們看到 whose，他是所謂的「所有格代名詞」，「所有格」的意思就是代替的主
詞所擁有的東西。 
代替主詞所擁有的 His bike Her bike Whose bike? 

最後，whom是非常不一樣的存在，他是所謂的「受格代名詞」，「受格」的意思就是代
替的主詞在接下來的句子中，是被動地接受動作影響的一方。 
被動的受到影響 you called him you called her whom you called 
 

我們來看一個更全面的比較! 
主格代名詞，全是主動地進

行動作！ 
Who drank my coffee? 誰喝了我的咖啡? 
Who turned off the lights? 誰關了燈? 
Who broke my chair? 誰弄壞我的椅子? 

受格代名詞，全是被動地接

受動作！ 
Whom did you just hit? 你剛剛揍了誰? 
Whom did you eat? 你吃掉了誰? 
Whom did you just call? 你剛剛打給誰啊? 

所有格代名詞，是指代替的

主詞所擁有的東西！ 
Whose coffee did you drink? 你喝了誰的咖啡? 
Whose Flyer did you take? 你拿了誰的 Flyer? 
Whose body is that? 那是誰的身體啊? 

 

分享一個區分 who/whom的小撇步! 

那就是 – 還原代名詞所取代的內容! 可以是自問自答的方式。 

1. 如果代名詞所取代的是 he/she/they, 那麼就是主格的用法使用 who 
2. 如果代名詞所取代的是 him/her/them, 那麼就是受格的用法使用 whom 

舉例來說 
誰打了你? He hit me. 為主格, 使用 who: Who hit you? 
你從誰那裏拿來的? I got it from him 為受格, 使用 whom: Whom did you get it from? 
 
 
這樣大家是不是能夠了解這三個代名詞的差別了呢？不要搞錯了喔! 

歡迎追蹤收看 Tony 老師的同名影片! 


